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LA SOBRECARGA DE TRABAJO TAMBIÉN ES UNA FORMA DE 

ACOSO LABORAL: ¡Las asignaciones de trabajo son cada día más 
excesivas y la disponibilidad de personal es cada vez menor.! Esta 

es la situación que se vive día a día en las direcciones regionales 
y aún, en las áreas de la dirección central, en la cuales aumentan 

constantemente el número de casos por atender, pero también 
aumenta el número de vacantes no cubiertas, lo que obliga a una 
distribución absurda de las cargas de trabajo, que ya ha empezado 

a mostrar impactos sobre la salud mental de nuestros funcionarios. 
Y es que la sobre carga laboral también es una forma de acoso.  

 
Hasta cuándo se va a permitir que nos sigan cargando de 
asignaciones para responder en términos “perentorios”, sin que 

brinde una respuesta administrativa para hacer frente a esta 
situación, que nos aqueja a todos sin importar nuestro rol o cargo 

en la Corporación. “Exigimos que se cubran las vacantes definitivas 
y temporales existentes y que se actualice el estudio de carga 

laboral para que se adecue la planta de personal a las exigencias 
del territorio y de nuestras funciones misionales”.  
 

ALERTA POR RIESGO PSICOSOCIAL: Durante el mes de abril se 
llevó a cabo en algunas sedes y dependencias de la CVC, una 

nueva jornada para el diligenciamiento de la encuesta de riesgo 
psicosocial; sin embargo, a la fecha, nadie a parte de los directores  

conoce el informe de resultados de la encuesta aplicada el año 
anterior,  ni qué medidas se han adoptado para reducir la cada vez 
mayor incidencia de afectaciones psicológicas de los funcionarios, 

ante la sobre carga laboral, el acoso y otros factores que afectan 
su estabilidad emocional llevando incluso a que se hayan 

presentado colapsos nerviosos de algunos de nuestros 
compañeros, solicitar traslado o cambio del puesto de trabajo. 
Exigimos que la CVC haga entrega y socialice el informe de riesgo 

psicosocial del año anterior y el reporte de las acciones o medidas 
proyectadas para superar esta agobiante situación antes de que 

se presente una pérdida irreparable.  

 

VACANTES SIN SOLUCIÓN: Es notable la falta de personal en las 
regionales y dependencia de la Corporación…. vacantes que ya son 

fantasma…o será que el congreso llego a CVC con la Silla Vacía? 
O mejor están esperan que lleguen los amiguis del DG o “J1” 
¿¡¡¡¡¡¡¡porque se mueve la cosa política¡¡¡¡¡¡¡… Reiteradamente se 
solicita que los cargos sean ocupados. Pero la respuesta siempre 
es la misma “ESTAMOS EN ESO” y llevamos años sin resolver la 

sobrecarga laboral en los funcionarios, generando deserción y 
enfermedades psicosociales ¿QUE ESTAMOS ESPERANDO? ¿Sera 

que con la medición del riesgo psicosocial se llenan las vacantes? 
 
¿Y COMO SIGUE EL ACOSO LABORAL EN LA DAR NORTE?: Con 

mucha desazón se recibió la indiferente intervención del grupo de 
seguridad y salud en el trabajo (SST) en la situación de acosos 

laboral y deterioro del clima laboral en la DAR NORTE, este grupo 
se dedicó a realizar reuniones a puerta cerrada con el Director de 

la DAR y a pesar de citar a los funcionarios, no los atendieron, ni 
los escucharon y solo lograron que los funcionarios quedaran 
expuestos a las represarías de los Coordinadores y el Director por 

manifestar sus altas cargas laborales, acoso, deterioro de salud, 
estrés laboral, desigualdad y todas las situaciones que han 

socavado el clima laboral en la DAR NORTE. 
No tiene justificación que un funcionario manifieste el deterioro de 

su salud al Director y solo obtenga una frívola respuesta en la que 
le dicen “yo no soy doctor para resolverle su problema de salud”, 
esto es inhumano. 

La CVC debe revisar el aporte de los Coordinadores para resolver 
la carga laboral, ¿cuánto salen a campo, cuantos informes de visita 

realizan, cuantos conceptos hacen, cuantos PQRs resuelven, 
cuantos viáticos cobran y como los legalizan?, porque gran parte 
de la sobrecarga laboral se debe a que los coordinadores no 

asumen sus funciones y solo se dedican a repartir trabajo para 
luego pedir cumplimiento de términos perentorios, así muy bueno 

y al funcionario que se queje lo acosan con más trabajo o lo envían 
a control disciplinario. 



 
YA NO SOMOS AUTORIDAD AMBIENTAL: La CVC se volvió la 

notaría de los ricos y hacendados del Valle del Cauca, para los 
dueños de ladrilleras, canteras, constructoras, parcelaciones, 

aguacateras, ingenios y todo lo que genere dinero, sus impactos 
ambientales no tienen ningún problema ya que los Directores 

Regionales son los mismos tramitadores de los permisos con sus 
funcionarios de confianza, al punto de restringir el inicio de 
medidas preventivas y procesos sancionatorios cuando se comete 

una infracción o cuando se inician obras sin tramitar permisos, 
…incluso llegan a decir “que los funcionarios solucionen en el 
territorio para no aumentar los procesos sancionatorios”, doctor 
MAS, la Corporación es la autoridad ambiental, no es la 
dependencia de la Gobernación y Alcaldías, pues ya la 

administración de la CVC solo sirve para inaugurar trapiches y 
obras de solo cemento, mientras que los funcionarios de la CVC 

somos el hazme reír en el territorio ya que los infractores están 
seguros que no les va a pasar nada cuando un funcionario de la 

CVC llega a detener una infracción. Que pesar de la CVC, vamos a 
ver si nos salvamos de la reforma a las CARs y al SINA. 
Y peor aún, ahora que se envía a control interno disciplinario a 

todos los funcionarios que participen en un trámite de un 
expediente sancionatorio, para que después el trámite sea 

revocado mágicamente por el Director General, “YA NO SOMOS 
AUTORIDAD AMBIENTAL…” 
 
NUEVA MODALIDAD DE CONTRATACIÓN EN CVC: “LA 
INTELIGENCIA ARTIFICIAL” De los creadores de la contratitis en 

la CVC, llega la asesoritis GPT (inteligencia artificial). Les 
presentamos al abogado Trujillo, que tuvo un contrato de más de 

138 millones dizque para “brindar asesoría en temas jurídicos 
contractuales y ambientales a la Dirección #MAS de la CVC”, pero 
vaya vaya… este ser inmaterial quitándole el trabajo a los 

pobrecitos asesores de la DG y a los abogados de jurídica… Y qué 
sorpresa, este ser etéreo viaja a Uruguay dizque a participar en 

congresos y viaja a Bogotá a hacerle lobby en pasillo a los 
congresistas de Colombia y hace entrevistas a nombre del DG. 

…Óscar Marino ¿y las capacitaciones que tenia que hacer esta 

inteligencia artificial para los CVCinos para cuándo o cuando las 
hizo?, ¿De verdad no hay nadie en la planta de personal de la CVC 

que pueda realizar la representación y asesoría del DG como lo 
dice la certificación de inexistencia de personal del 19 de enero de 

2022?… La CVC sin personal y mejor prefieren contratar abogados 
para ir a hacer lobby en los pasillos del congreso como función 
misional de la CVC… ¿a qué hora fue que reformaron la misión de 

las CARs? 
 

PASAMOS DE LA SALA VIP A LOS PARQUEADEROS 
ESTRATIFICADOS EN LA CVC: ¡Advertencia!... Si eres técnico o 
asistencial, procura a la CVC tu carro no llevar, recuerda que con 

la resolución 0100 No. 0320-0273 de 2023 parqueadero no te van 
a asignar, si no eres visitante especial o no posees vehículo oficial 

seguramente parqueadero vas a tener que pagar, el sindicato 
reglamentarlos pidió, pero el DG por niveles jerárquicos los 

distribuyó, amigos especiales entrarán y a la calle los carros 
oficiales sacarás. 
 

¡CUIDADO! ZONA DE PELIGRO: Se ve con preocupación que 
nuestro querido laboratorio ambiental se ha convertido en una 

zona de peligro inminente, ya que, aunque se han presentado 
accidentes serios de carácter laboral, la administración no toma 

las acciones necesarias y ni las recomendaciones para evitarlos, 
entonces en esta zona de peligro es inminente volver a 
accidentarse y nos preguntamos… ¿cuántos accidentes son 

necesarios para que SST tome medidas? ¿Para cuándo la 
reclasificación del riesgo laboral de los funcionarios que trabajan 

en esta área y que están expuestos a riesgos que amenazan su 
integridad? Y vea pues, nuevos microondas y como siempre el 
laboratorio POR FUERA como la guayabera. 

 
LA CASA EN EL AIRE: Mientras que el DG “J1” se encuentra 

adecuando su Penhouse con la bobadita de los 1.900 millones que 



 
sobraron por ahí, la política “MAS” lejos de los CVCinos continua 

en marcha. ¿Mira vé y eso?. 
  

1. La DATH a la fecha no le ha entregado la dotación de la 
vigencia 2021 y 2022 a sus funcionarios, ¿será que hay gato 

encerrado en este negocio, perdón negocio no el contrato? y 
están como si nada pasara, pues no es su prioridad. 
2. Los funcionarios con sillas deterioradas, la mayoría de los 

equipos muy lentos, desactualizados sin elementos en los 
puestos de trabajo y están como si nada pasara, pues no son 

su prioridad.  
3. Sin el programa de bienestar implementado para mejorar la 
calidad de vida de sus funcionarios, el cual lleva cuatro meses 

de retraso y están como si nada pasara, pues no son su 
prioridad. 

4. Nada que inicia el Plan Institucional de Capacitación y están 
como si nada pasara, pues no son su prioridad. Mejor dicho, no 

me sigas contando, en conclusión, “MAS” lejos de los CVCinos. 
 
¿Mira y los implicados en este incumplimiento de Ley y Acuerdos 

laborales no han sido enviados a control disciplinario?, JA, 
Recuerda que son de la línea de “J1”, para ellos NO aplican las 

investigaciones, eso solo está definido para cumplir las metas de 
sanción con los que NO tenemos jerarquía en la institución. 

 
¿Mira vé y que hay de los otros Superpoderosos contratistas?, Huy, 
pues con “MAS” poderes que nunca, ya tienen contrato hasta con 

la DATH, son los nuevos expertos en seguridad y salud en el 
trabajo, hacen el diagnóstico psicosocial, evalúan la necesidad de 

los funcionarios en los puestos de trabajo y definen hasta quienes 
tienen derecho a la dotación. Que bueno es ser de la línea de “J1”. 
¿Mira vé y entonces que hacen los de SST?, Pues no hay creado 

un grupo serio, el que había por conveniencia lo acabaron, solo 
hay funcionarios de carrera que siguen al pie de la letra las 

directrices de su superior y de los contratistas con superpoderes, 
para realizar las encuestas de las cuales nadie conoce los 

resultados y pedirle asesoría a los Superpoderoso que son los 

versados en el tema. 
 

¿Y en qué quedo la proliferación de las impresoras asignadas para 
cada funcionario?, Pues al parecer el negocio es bueno, perdón 

negocio no el contrato es muy bueno, porque preferir tener en una 
entidad AMBIENTAL, “MAS” impresoras para generar “MAS” papel 
y no generar una política institucional de menos papel para 

contribuir la sostenibilidad ambiental del planeta es algo ilógico, 
pero para el DG todo es posible, recuerda que esta “MAS” cerca 

de sus amigos empresarios y debe contribuir con la reactivación 
económica. Como quien dice vamos de mal en peor. 
 

Y hay mucho MAS para las próximas chapolas y denuncias 
 

 
 

SINTRAMBIENTE: 
 

¡PRESENTE! 
 

¡PRESENTE! 
 

¡PRESENTE! 
 
 

¿HASTA CUÁNDO? 
 
 

HASTA SIEMPRE 
 


